



**Stanislas Lalanne**  
Évêque de Pontoise

Pontoise, le 4 juin 2024

Chers amis,

Je tiens à vous dire combien je me réjouis de la nomination, ce jour, de Monseigneur Benoît Bertrand, comme évêque de Pontoise.

Je n'ai pas manqué d'adresser à Monseigneur Benoît Bertrand mes plus sincères et chaleureuses félicitations.

Monseigneur Benoît Bertrand est originaire du diocèse de Nantes dont il était vicaire général quand il fut nommé évêque de Mende en 2019. Il est, depuis 2022, président de la commission doctrinale de la Conférence des évêques de France.

Je rends grâce qu'il ait été choisi pour devenir le Pasteur de l'Eglise qui est à Pontoise. Je le connais depuis de longues années et je sais que sa personnalité profonde et chaleureuse saura conquérir le cœur des fidèles du Val-d'Oise qui vont lui être confiés.

Mes vœux de belle et riche mission, ma prière fraternelle et ma profonde amitié l'accompagneront dans cette nouvelle mission, ici à Pontoise.

Le pape François me demande d'assurer, à partir d'aujourd'hui, le gouvernement du diocèse de Pontoise, en qualité d'Administrateur apostolique, jusqu'à la prise de possession canonique de mon successeur, le 15 septembre prochain.

Avec ma fidèle amitié,

+ Stanislas LALANNE  
Administrateur apostolique  
du diocèse de Pontoise